

Présentation de l'Association Louis Kremp

HISTORIQUE

A l'initiative de la Congrégation des Sœurs de la Divine Providence de Ribeauvillé* qui a souhaité s'adjoindre le concours de collaborateurs laïcs compétents, l'Association Louis Kremp** a vu le jour en juin 2001. Depuis 2002, elle assure la gestion du personnel et de l'administration de ses EHPAD (Etablissements d'Hébergement pour Personnes Agées Dépendantes) :

- ▶ La Maison Sainte Famille de Ribeauvillé
- ▶ La Maison Saint Antoine d'Issenheim depuis mars 2005.

* Congrégation fondée à Molsheim en 1783.

** Du nom du fondateur de la Congrégation, le Père Louis Kremp.

NOTRE MISSION ET NOS VALEURS

L'esprit de notre engagement au service des résidents est précisé dans les statuts de l'Association :

« L'objectif fondamental est la prise en compte de la personne âgée, de son choix de vie, de son histoire, de sa personnalité. L'Association se propose notamment, dans le cadre de ses possibilités, de mettre en œuvre les moyens à même d'offrir aux religieuses et aux laïcs accueillis les conditions humaines et spirituelles les plus favorables pour une retraite heureuse ».



Maison Sainte Famille



Maison Saint Antoine

LA CHARTE

La sollicitude de Dieu-Providence s'est manifestée en Jésus-Christ. Elle est la source de la Congrégation des Sœurs de la Divine Providence de Ribeauvillé.

Elle nous appelle à être Providence les uns pour les autres par notre action quotidienne.

Nous croyons,
Que tout homme est important,
Que tout homme est appelé à grandir humainement et spirituellement,
Que tout homme est appelé à vivre en alliance avec les autres et avec Dieu.
Nous le croyons et nous le manifestons par notre vie.

LE MOT DE LA DIRECTRICE

Vous souhaitez mieux connaître nos établissements, la Maison Sainte Famille de Ribeauvillé ou la Maison Saint Antoine d'Issenheim. Vous vous apprêtez à visiter l'une d'elles ou à vous y installer.

Le Conseil d'Administration, le personnel, les bénévoles, les résidents et moi-même, nous sommes heureux de vous offrir ce livret d'accueil.

Il vous permettra de prendre connaissance de nos établissements chargés d'histoire, de l'endroit géographique privilégié où ils sont implantés, mais également de la dimension spirituelle qui imprègne chacune de nos maisons et leur donne un charme particulier.

Il est également destiné à vous faire mieux connaître nos locaux, notre fonctionnement à travers la prise en charge au quotidien que nous proposons et à faciliter votre adaptation.

Présentation de la Maison Saint Antoine

1 RUE DU RETABLE - 68500 ISSENHEIM
TÉL. 03 89 62 27 00 - FAX 03 89 62 27 27



Historique

De 1298 à 1789, la maison est propriété des Antonins, moines hospitaliers de Saint Antoine l'ermite qui soignent les malades atteints du « *mal des ardents* » provoqué par l'ergot de seigle.

Entre 1512 et 1516, Matthias Grünewald peint en ces lieux « *le Retable d'Issenheim* ». Ce chef d'œuvre aux vertus pédagogiques et curatives pour les malades est aujourd'hui conservé au Musée Unterlinden de Colmar.

Le domaine devient propriété des Pères Jésuites en 1843. Ces derniers y établissent leur école apostolique jusqu'en 1872. Ils construisent l'église actuelle, de style néo-gothique, à la place de l'église des Antonins détruite par un incendie en 1827.

En 1884, la Congrégation des Sœurs de la Divine Providence de Ribeauvillé acquiert la propriété. Son activité apostolique est surtout orientée vers l'enseignement et l'éducation des enfants et des jeunes.

Elle ouvre une maison d'accueil pour les malentendants et une école ménagère (cette dernière sera transférée en 1938 à Carspach Sonnenberg).

Dès 1897, la Congrégation établit également sur ce site une école préparatoire pour les jeunes filles qui envisagent la vie religieuse, école fermée en 1966.

Affecté à une communauté de sœurs retraitées, l'ancien bâtiment Saint Antoine est réhabilité de 2003 à début 2005. L'établissement actuel ouvre ses portes le 1^{er} mars 2005.



Présentation de la Maison Sainte Famille

11 RUE NEUVE - 68150 RIBEAUVILLÉ
TÉL. 03 89 73 49 00 - FAX 03 89 73 49 49



Historique

La Maison Sainte Famille est acquise en 1836 par la Congrégation des Sœurs de la Divine Providence de Ribeauvillé, Congrégation dont le but apostolique est avant tout l'enseignement et l'éducation des enfants et des jeunes.

D'abord école d'éducation spécialisée pour jeunes filles mineures, la maison devient, en 1872, école supérieure et pensionnat pour jeunes filles.

Son affectation change en 1898 lorsque la Congrégation la transforme en maison de retraite pour des religieuses.

Afin de répondre aux normes requises pour un établissement accueillant des personnes âgées dépendantes, d'importants travaux de réhabilitation sont réalisés entre 1998 et 2000.



Un établissement confortable

La Maison Sainte Famille se trouve en plein centre touristique de Ribeauvillé, l'une des plus jolies villes d'Alsace, cité ancienne pittoresque à souhait avec ses rues tortueuses bordées de maisons médiévales.

D'une capacité d'accueil de 38 lits, la maison est conçue pour offrir un cadre de vie soigné, permettant une prise en charge personnalisée.

Nous accueillons en pension complète les pensionnaires à partir de 60 ans, afin de leur assurer, en complémentarité avec leurs proches, un accompagnement adapté à leurs besoins de bien-être et de santé.

Le cadre de vie

Les chambres individuelles offrent une vue merveilleuse soit sur le vignoble, soit sur les châteaux de Ribeauvillé et donnent à cette maison une ouverture sur la nature et la beauté du paysage.

Une kitchenette à l'étage est à la disposition des résidents.

La salle à manger climatisée se trouve au rez-de-chaussée et donne sur un patio intérieur de verdure.

Le jardin

Les résidents peuvent par beau temps profiter d'un jardin dont les allées ont été aménagées pour que les fauteuils roulants puissent y circuler en toute liberté.

Les repas

Les repas sont préparés sur place par une société de restauration. Les petits déjeuners et les repas sont servis en salle à manger, mais peuvent être apportés en chambre si l'état de santé des résidents l'exige et sur décision de l'infirmière.

Le confort des soins

Des salles de bain avec baignoire à hauteur variable se trouvent aux 1^{er} et 2^e étages. Une salle de bain est également aménagée au 3^e étage.

L'ensemble des personnels, tout comme les bénévoles intervenant dans la maison, collaborent selon l'esprit défini par la charte.

Le personnel à votre service

SERVICE DE SOINS
2 Infirmières
6 Aides soignantes
1 Médecin coordonnateur
1 Psychologue à temps partiel
SERVICE HÔTELIER
7,5 Agents logistiques
1 Animatrice à temps partiel
SERVICE ENTRETIEN
1 Agent à temps partiel
SERVICE ADMINISTRATIF
1 Employée à temps partiel

